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O ABANDONO DO PARQUE DO GUARÁ
Ainda que desocupado no governo de Rodrigo Rollemberg,  

infraestrutura ainda não chegou ao Parque Ezechias Heringer (Página 5).

PREVENINDO COM ARTE

O projeto Prevenindo com Arte, criado e desenvolvido pelo 4º 
Batalhão de Polícia Militar do Guará, comemora seu terceiro 
ano de existência com um número cada vez mais crescente de 
crianças, jovens e adultos inscritos em suas 18 modalidades 
esportivas. Em 2018, mais de 2 mil pessoas entre 4 e 84 anos 
participaram do projeto. (Página 9).

Eleição de administradores 
chega à Câmara ainda este ano
A promessa é do governador eleito Ibaneis Rocha. Regulamentação da eleição 
pode possibilitar o pleito já na próxima gestão.

Página 7

Lista tríplice  
também para cultura
Assim como para a escolha do administrador regional, Conselho de Cultura 
elabora lista com três indicações para o cargo de Gerente de Cultura. 

Página 2

Arquivo JG
A primeira eleição no Guará
Em 1986 os guaraenses foram às urnas pela primeira vez. Sem fortes 
candidatos da cidade, maioria dos votos foi para forasteiros. Veja 
entre os moradores guaraenses quais os mais votados (Página 8).
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Conselho de 
Cultura elege lista 
tríplice

O Conselho de Cultura do 
Guará escolheu na semana 
passada os três nomes que 
vão compor a lista tríplice que 
será submetida ao próximo 
governo para a escolha do 
gerente local de cultura. 
Foram eleitos Julimar dos 
Santos, Raimundo Nonato 
(Tex) e Paulo Vinícius (Bope).

É elogiável a iniciativa de democratizar a escolha de titulares de cargos públicos que 
tratem de temas sensíveis diretamente com a comunidade, como é o caso da cultura, mas, 
neste caso, pode dar em nada, porque, mesmo prevista na Lei Orgânica do Distrito Federal, 
a lista tríplice para gerente de cultura precisa ainda ser regulamentada. Portanto, o próximo 
governo somente aceita a lista se quiser. 

É o mesmo caso das candidaturas à tal lista tríplice para administrador regional. Não há 
nada oficial, porque o governo ainda não definiu como será o processo de escolha.

De qualquer forma, esses movimentos aquecem as redes sociais da cidade.  
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Foto 
premiada

O fotógrafo 
guaraense Thales 
Marques ganhou 
a medalha de 
prata no Concurso 
Internacional 
de Fotografia 
organizado pelo 
Brasília Photo Show. 
A foto selecionada 
e publicada chma-
se Anjos sem Asas 
e concorreu na 
categoria Família, 
Bebê e Gestante. 

Guaraense quer ser presidente
Não há dúvidas de que o deputado federal eleito Luis Miranda 

(DEM), morador do Guará, é audacioso. Primeiro, por concorrer – 
e ganhar – a um cargo com apenas oito vagas e morando há quatro 
anos nos Estados Unidos, sendo que nem antes era conhecido no 
DF. Foi a grande surpresa da eleição deste ano.

Segundo, ele está surpreendendo pelas ideias. Na entrevista 
que concedeu na semana passada ao programa CB Poder e ao 
Correio Braziliense, Luis Miranda garante que seu sonho é ser ... 
presidente da República. Isso mesmo!

Questionado sobre qual seria seu próximo passo na política, 
Miranda afirmou que haverá um clamor para que ele dispute 
a Presidência da República. "Não nas próximas, espero que 
Bolsonaro vá bem e quero reelegê-lo, mas, pelas minhas atitudes, 
acredito nisso mais na frente".

Só não disse se antes vai tentar o governo do Distrito Federal, 
ou seja, se vai subir a escada ou dar um salto logo no último 
degrau.

Júlia Lucy democratiza escolha de assessores
A deputada distrital guaraense Júlia Lucy está cumprindo uma das 

suas promessas de campanha- abriu processo seletivo para a contrata-
ção de quatro assessores – de Imprensa, Legislativo, Coordenador de 
Marketing e Desgner Grágico/Digital.

O cadastro para as vagas pode ser feito no endereço http://oportu-
nidades.novo.org.br/.

Os quatro assessores vão se juntar aos outros escolhidos por ela, 
para compor a nova equipe, dentro dos preceitos do partido Novo, de 
trabalhar na mais absoluta transparência e sem as costumeiras nego-
ciatas do toma-lá-dá-cá com o governo. 

Delmasso é favorito para a 
presidência da CL

O deputado distrital guaraense Rodrigo Delmasso deve ser o novo 
presidente da Câmara Legislativa se não ouver mudança de intenção 
de voto. A ser eleito pela nova composição da casa, que tomará posse 
no dia 1º de janeiro, a eleição tem mais dois candidatos, além de 
Delmasso: Rafael Prudente e Cláudio Abrantes.

De acordo com as costuras, Delmasso tem 9 votos prometidos, 
Prudente 8 e Abrantes 7.

O maior adversário de Delmasso é o governador Rodrigo 
Rollemberg, que não o quer como presidente da Câmara, por motivos 
ainda desconhecidos do meio político. O atual governador aposta suas 
fichas em Rafael Prudente. 

Obra inacabada
Moradores e comerciantes do Conjunto “R” da QE 26, nos fundos 

da Delegacia de Polícia, estão “p da vida” com a Administração 
Regional do Guará, que retirou a brita do estacionamento para a 
colocação de bloquetes e até hoje ... nada. 

Pior é que a informação do órgão é que não há material disponível 
para fazer o serviço. 

Ou seja, retirou o que tinha e não tem como repor. Sem a brita ou o 
bloquete, o estacionamento virou poeira ou lama.

Sem estádio 
Termina o ano e o governo e a reforma do estádio do Cave 

continua parada. Há seis meses, a Novacap, responsável pela 
contratação da obra, informou que havia resolvido as pendências 
técnicas do projeto e feito acordo com a construtora para continuar os 
serviços. Mas nada evoluiu.

A obra foi interrompida em agosto de 2016, depois que foram 
detectados erros técnicos na elaboração do projeto. Como a 
burocracia provocou a demora na correção dos problemas, o governo 
local perdeu os recursos, de cerca de R$ 6 milhões, destinados pelo 
Ministério do Esporte para a reforma. 

Como não deve estar entre as primeiras prioridades do governo 
Ibaneis, a esperança agora é que pelo menos saia a privatização do 
Cave para que, finalmente, a obra seja concluída.

Ah, em 2019, a cidade terá dois representantes na primeira divisão 
do futebol brasiliense, o Real, que já estava, e o Capital, que foi o 
campeão da segunda divisão deste ano. 

Mesmo sendo a cidade com mais representantes na elite do futebol 
brasiliense, Guará não tem um estádio para sediar os jogos dos dois 
times.
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Nesta quinta-feira (28 
de novembro) o re-
feitório do CEF 4, no 

Guará foi inaugurado. Antes, 
a escola não tinha o refeitó-
rio e só restava as salas de 
aulas para os alunos se ali-
mentarem, local nada pro-
pício pela falta de estrutura 
física, sem contar que a hora 
da refeição é um momen-
to importante do dia. Uma 
emenda parlamentar do de-
putado Rodrigo Delmasso 
(PRB) possibilitou a cons-
trução do espaço.

Os alunos, pais e corpo 
docente comemoraram o 
novo refeitório. As paredes 
estão repletas de pinturas 
artísticas e tem até plantas. 
“Agradecemos ao deputado 
Delmasso pelo apoio. Parce-
ria e recursos viabilizaram 
um espaço adequado para 
as refeições de nossos alu-
nos”, diz o coordenador da 
Regional de Ensino do Gua-
rá, Afrânio Barros.

Para o deputado Delmas-
so é motivo de alegria ter 
participação na construção 

do refeitório. “Esse é um 
daqueles momentos em que 
nos orgulhamos do nosso 
trabalho. Quando eu era es-
tudante, assim como esses 
jovens do CEF 4, eu sonhava 
em poder ajudar as pessoas 
à minha volta. Hoje, sinto 
que vale a pena toda a luta 
diária pelo sorriso dessas 
crianças e adolescentes, que 
agora podem se alimentar 
com mais conforto, contri-
buindo inclusive, no proces-
so de aprendizagem", afir-
ma.

Novo refeitório 
no CEF 4 

Obra foi possibilitada por emenda ao orçamento de Delmasso

Pensando no bem estar e na qualidade de vida 
dos moradores e atendendo as demandas re-
correntes na Ouvidoria, a Administração Regio-

nal do Guará instalou multiexercitadores em 13 áreas 
da cidade. São equipamentos destinados à prática de 
atividades físicas ao ar livre.

As novas "academias" da comunidade foram via-
bilizadas por meio de emenda parlamentar do depu-
tado Delmasso (PRB) que encaminhou recurso de R$ 
193 mil para a compra dos materiais. Os multiexer-
citadores estão instalados na Área Especial 02, Par-
que Denner, Parque Ezechias Heringer, Praça  Itajubá, 
Praça QI 22, QE 02, QE 32, Praça Santaníbal,  Lúcio 
Costa, na EQ 38/42,  QE 44, QE 22,QE 32, Praça da 
Bandeira.

Administração  
do Guará instala 
multiexercitadores 

A Fundação Jardim Zoo-
lógico de Brasília co-
memora 61 anos nesta 

quinta-feira (6 de novembro). 
Inaugurada três anos antes da 
capital federal para abrigar uma 
elefanta doada pelo embaixador 
da Índia, tornou-se, assim, a pri-
meira instituição ambientalista 
criada no Distrito Federal.

A Fundação Jardim Zoológico 
de Brasília comemora 61 anos 
nesta quinta-feira (6). Inaugu-
rada três anos antes da capital 
federal para abrigar uma elefan-
ta doada pelo embaixador da Ín-
dia, tornou-se, assim, a primeira 
instituição ambientalista criada 
no Distrito Federal. Foto: Andre 
Borges/Agência Brasília

Para festejar o aniversário, 

haverá programação especial 
no fim de semana.

No sábado (8) e no domingo 
(9), a partir das 8h30, os visi-
tantes poderão participar de 
momentos lúdicos, como jogo 
da memória, quebra-cabeças, 
dominós e jogos de tabuleiro.

A festividade também inclui 
leitura e contação de histórias, 
desenhos, pinturas e montagem 
de máscaras, entre outras. A in-
teração com o público será fei-
ta com fantasias de animais do 
Cerrado.

Os tratadores dos bichos es-
tarão à disposição para tirar 
dúvidas e contar curiosidades 
sobre o dia a dia no parque.

Às 10h, a conversa será no 
setor África, com equipe res-

ponsável pelos animais da sava-
na; às 11 horas, com os cuidado-
res de felinos.

Por volta das 14h, haverá 
bate-papo com os tratadores 
de harpias e, às 15h, com os de 
jacaré. Cada rodada de diálogos 
durará 30 minutos.

Outra atração será uma ex-
posição de fotos para mostrar 
a evolução nas seis décadas de 
existência, com imagens de ani-
mais e de momentos marcantes.

O Zoológico de Brasília fun-
ciona das 8h30 às 17h. Os in-
gressos custam R$ 10 a inteira. 
Crianças de 6 a 12 anos, estu-
dantes, pessoas com mais de 
60 anos, professores e benefi-
ciários de programas sociais do 
governo pagam meia-entrada. 

Zoológico 
comemora 

61 anos
Programação do aniversário 

no fim de semana prevê 
atrações como jogos, 

pinturas e rodas de conversa 
com tratadores de animais
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O segundo mais anti-
go parque ecológico 
do Distrito Federal – 

foi criado oficialmente em 
1998, mas existe há mais de 
40 anos – o Ezechias Herin-
ger vai chegar aos 60 anos 
de Brasília e aos 50 de Guará 
sem ser utilizado pela comu-
nidade – os únicos ocupantes 
nesse período foram os cha-
careiros, retirados somente 
no início deste ano. Tratado 
como uma das prioridades 
pelo então candidato a go-
vernador Rodrigo Rollem-
berg, o parque chega ao fi-
nal de mais um governo sem 
avanços na implantação do 
seu plano diretor.

Entra governo e sai go-
verno e os moradores conti-
nuam vendo o parque à dis-
tância, sem poder usufruí-lo, 
com exceção da área próxi-
ma à sede administrativa, 
onde existe um parque infan-
til, equipamentos de ginásti-
ca, quadras poliesportivas 
e uma trilha asfaltada. Bem 
mais jovens, os parques de 
Águas Claras e o Olhos D`á-
gua, na Asa Norte, foram do-
tados de boa infraestrutura e 
são bem utilizados pelos mo-
radores. O do Guará, nada.

O que não teve nesse pe-
ríodo, foram promessas de 
governadores de entregar 
o Parque do Guará desocu-
pado e com muitas atrações 
para os frequentadores. Mas, 
todos eles, com exceção de 
Rollemberg, esbarraram na 
falta de vontade ou de força 
política para retirar os mais 
de 70 chacareiros que ocu-
pavam a maior parte da área 
de 306 hectares. Todas as ve-
zes que o governo anunciava 
uma operação de desocupa-
ção, recebia pressão de par-
lamentares e recuava. 

A primeira tentativa de 

desocupação do parque 
aconteceu no segundo Go-
verno Roriz, quando foi acor-
dada com os chacareiros 
uma indenização pecuniá-
ria pela área que ocupavam, 
mas a negociação esbarrou 
na Justiça – na época ainda 
não havia Ministério Público 
– que alegou que não cabia 
compensação a quem ocu-
pava área pública, principal-
mente de reserva ambiental. 
A única exceção foram as in-
denizações aos chacareiros 
que ocupavam a área onde 
foi construída a linha do me-
trô.

A segunda tentativa acon-
teceu no Governo Arruda, 
quando ficou acertado que 
parte dos chacareiros rece-
beria lotes rurais na Fazenda 
Monjolo, próxima do Recan-
to das Emas, onde poderiam 

continuar com suas planta-
ções, e outra parte recebe-
ria lotes urbanos através da 
Codhab. Depois do acordo 
firmado, os chacareiros de-
sistiram porque a área ofere-
cida não tinha energia e nem 
água. O Ministério Público 
também ameaçava minar o 
acordo, sob o mesmo argu-
mento da negociação ante-
rior. E sem a desocupação, 
nada poderia ser feito.

Só Rollemberg conseguiu 
desocupar

Mas, pelo menos o Gover-
no Rollemberg teve “peito” 
para retirar os chacareiros 
de uma vez e sem compen-
sação, graças à coragem da 
presidente da Agência de 
Fiscalização (Agefis), Bruna 
Pinheiro, com o respaldo do 
governador. Sem ligar para 

pressões de parlamentares e 
do chororô das famílias dos 
chacareiros, Bruna mandou 
passar os tratores em todas 
as construções, sem pieda-
de. Mas parou aí. Nada mais 
foi feito. Aliás, foi, mas para 
beneficiar o próprio gover-
no, com a retirada de parte 
da área do Parque, a 28-A, ao 
lado do Parkshopping, para 
ser vendida à iniciativa pri-
vada.

Há quem diga que houve 
pouca vantagem na retira-
da dos chacareiros, porque 
a área ficou completamente 
abandonada. Em alguns lo-
cais, passou a ser ocupada 
por traficantes e outros tipos 
de marginais,  para esconder 
produtos de roubos, furtos e 
drogas, como reclamam os 
moradores da QE 46 em rela-
ção às chácaras desocupadas 

nas proximidades da Saída 
Sul. A fiscalização pratica-
mente não existe, porque até 
o antigo Batalhão Florestal, 
que cuidada do parque, foi 
desativado no governo pas-
sado. 

A esperança da comunida-
de guaraense é que o Gover-
no Ibaneis consiga avançar na 
implantação da parte recrea-
tiva e permitir a ocupação do 
parque. Pelo menos está re-
cebendo a área desocupada. 
Não se viu, entretanto, qual-
quer referência ao assunto 
durante a campanha do en-
tão candidato a governador. 
Muito menos depois, embora 
ainda não tenha começado o 
governo. É cedo para cobrar, 
mas pode ficar tarde se a co-
munidade não se mobilizar 
pela recuperação do maior 
parque do Distrito Federal.

Governo Rollemberg retirou os chacareiros, mas

PARQUE DO GUARÁ  
CONTINUA QUASE ABANDONADO
Mais um governo que não consegue implantar o projeto de ocupação da área, 
embora tenha avançado na desocupação

Nos últimos dois anos foram retirados mais de 60 chacareiros, graças à Agefis, mesmo com reações contrárias
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SELETIVO 2019.1
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A certeza de querer mais para o seu futuro você sempre teve: mais 
oportunidades, mais reconhecimento, mais realizações. 

Por isso mesmo, o UniProjeção está com uma supercampanha para o 
Processo Seletivo 2019.1 em diversos cursos presenciais e a distância. 

Não perca tempo, pois a promoção é por tempo limitado. Venha para a 
instituição que está decidida a realizar seus planos tanto quanto você.

PRESENCIAL

FINANCIAMENTO PRÓPRIO E  FIES *

90%
DESCONTO
1a MENSALIDADE*

Obs.: As condições comerciais não são cumulativas e não se aplicam às mensalidades com valores promocionais. Consulte 
mais informações no site ou pelo Serviço de Atendimento Projeção. *Benefício exclusivo para modalidade presencial.

100%
DESCONTO PELO ENEM*

ATÉ
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O grupo de transição 
do governador eleito 
Ibaneis Rocha (MDB) 

vai encaminhar, ainda em 
2018, à Câmara Legislativa 
do Distrito Federal (CLDF) 
o projeto de lei que defini-
rá a metodologia para a es-
colha de administradores 
regionais. A proposta visa 
estabelecer os critérios 
para a participação popu-
lar na seleção dos nomes.

O vice-governador elei-
to Paco Britto (Avante) 
afirmou, em entrevista co-
letiva na tarde desta quin-
ta-feira (6/12), que o texto 
já está na terceira versão. 
Até que seja implementado 
o processo seletivo, Ibaneis 
deve nomear os “gestores-
-tampões”. “A equipe vai es-
colher os administradores 
temporários com ajuda de 
partidos políticos e da so-
ciedade civil organizada”, 
afirmou o coordenador da 
transição.

A eleição para o cargo 
foi uma das promessas de 
campanha de Ibaneis. O 
futuro chefe do Palácio do 
Buriti disse, em novembro, 
que o tema precisa de aten-
ção especial. “Vou cuidar 
pessoalmente do assunto. 
Eu mesmo vou escolher 
quem vai administrar cada 
cidade, após conversar 

com todos os partidos e re-
presentantes das regiões”, 
explicou o emedebista, na 
época.

Fim da transição
A equipe de Ibaneis quer 

finalizar os trabalhos até 
18 de dezembro, dois dias 
antes do prazo inicial. Dos 
60 grupos temáticos, 43 fi-
nalizaram suas pesquisas e 
apresentações com metas 
para a gestão. “Estamos 

trabalhando muito aqui. 
Está havendo um sacrifício 
grande e agradeço a todos”, 
afirmou Paco Britto.

Na coletiva, o futuro nú-
mero dois do Palácio do Bu-
riti fez um balanço das ativi-
dades. Para o planejamento 
foram necessárias infor-
mações, dados e cessão de 
servidores do Governo do 
Distrito Federal (GDF). Em 
cerca de 30 dias, a equipe 
enviou 182 ofícios, mas nem 

todos foram respondidos, 
diz o coordenador.

Segundo Paco, a maior 
dificuldade é realizar as 
análises dos projetos em 
menos de dois meses. Ele 
explica que a primeira eta-
pa, já concluída, foi de diag-
nóstico. “Faltam análise da 
estrutura e 20 grupos, pra-
ticamente.”

Estrutura
Sobre remodelação da 

estrutura de governo, Paco 
reforçou que serão cor-
tados em torno de 20% a 
30% dos cargos comissio-
nados. “Não corre risco de 
faltar gente. Há um inchaço 
da máquina. Haverá redu-
ção de gasto com pessoal”, 
afirmou.

Ele confirmou, ainda, 
que a Secretaria de Plane-
jamento, Orçamento e Ges-
tão (Seplag) ficará com a 
Secretaria de Fazenda.

Ibaneis quer regulamentar  
eleição de administradores este ano
Equipe de transição encaminhará PL sobre a metodologia para  
processo de definição. Até a aprovação, Ibaneis selecionará os nomes
DO METRÓPOLES
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Considerada na épo-
ca ainda uma “ci-
dade dormitório”, 

Guará se mobilizou para 
a primeira eleição no Dis-
trito Federal em 1986. A 
população guaraense era 
de cerca de 85 mil habi-
tantes para pouco mais 
de 60 mil eleitores, a me-
tade do eleitorado atual.

Como não tinha li-
deranças expressivas, 
a cidade foi atraída por 
uma grande quantidade 
de candidatos de fora em 
busca dos votos do gua-
raense. Foram poucos os 
candidatos locais a testar 
as primeiras urnas. Não 
havia ainda a Câmara Le-
gislativa e os brasilienses 
foram às urnas para ele-
ger 8 deputados federais, 
os três primeiros sena-
dores e o governador do 
DF. O morador da cidade 
mais votado para depu-
tado federal foi o radia-
lista Juarez Fernandes, o 
“Compadre Juarez”, que 
tinha grande popularida-
de na época por ser tam-
bém apresentador de 
um programa de TV.  Ele 
conseguiu 9.936 votos, a 
apenas 1.504 votos do 8º 
deputado federal eleito. 
Depois dele veio o ex-
-administrador regional 
Francisco Pinheiro Bran-
des, que obteve 4.136 
votos, dos quais 2.216 
no Guará, proporcional-
mente uma das maiores 
votações de toda a his-
tória dos candidatos da 
cidade. Em seguida, veio 
Júlio Modesto, um com-
bativo líder comunitário, 
com 959 votos, seguido 
do advogado Jonas Alves, 
que se dizia presidente 
de um clube de serviço 
que ninguém conhecia, 
e do jornalista e escri-
tor Luis Manzollilo, com 
593, e Anthero Nobre, 
presidente da Associa-
ção dos Inquilinos e Pro-
prietários do Guará, com 
532 votos. 

Arquivo JG

Como o Guará votou na primeira eleição
Ainda não havia a Câmara Legislativa. Compadre Juarez foi o mais votado entre os moradores guaraenses
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O ano está se findando e 
o projeto Prevenindo 
com Arte, promovido 

pelo 4º Batalhão de Polícia 
Militar do Guará, comemora 
seu terceiro ano de existên-
cia com um número cada vez 
mais crescente de crianças, 
jovens e adultos inscritos 
em suas 18 modalidades. Em 
2018, mais de 2 mil pessoas 
entre 4 e 84 anos frequenta-
ram regularmente os treinos. 
No ano anterior (2017) os 
matriculados somavam 1,3 
mil, e a "expectativa para o 
próximo ano é passar desse 
quantitativo dos anos ante-
riores, já que teremos novas 
modalidades”, conta o argen-
to Giovanni Kleber Almeida 
de Sousa, coordenador do 
projeto. 

Atualmente, o Prevenin-
do com Arte oferece diversas 
aulas totalmente gratuitas 
para os moradores do Guará 
e cidades vizinhas. São ativi-
dades desportivas, artísticas 
e recreativas. Dentro da ca-
tegoria "luta" são oferecidas 
aulas de jiu jitsu, capoeira, 
muay thai, kickboxing (para 
crianças), karatê, judô, taek-
wondo e taekwon down. 
Também são oferecidas au-
las de defesa pessoal e téc-

nica em segurança pessoal, 
treinamento funcional em 
diversos horários, zumba, 
ritmos, ginástica para a me-
lhor idade, escolinha de fute-
bol, treinamento para golei-
ros e o passeio ciclístico. 

Educação
Além destas, o projeto 

promove continuamente 
ações educativas que incen-
tivam a melhor qualidade 
de vida dos alunos e a terem 
mais noções de cidadania. 
Algumas delas compreendi-
das na avaliação nutricional 
e coaching para a melhor 
idade que fazem parte do 
projeto e foram muito bem 
aceitas pela comunidade. 
Para 2019, o Prevenindo 
com Arte trará novas moda-
lidades como musicalização 
(violão e canto) com o sol-
dado Lucas Bueno da banda 
marcial do Exército, corrida 
infantil, basquete, tênis de 
quadra e futebol americano 
para crianças.

Desde 2015, quando foi 
criado, o projeto tem como 
objetivo introduzir a comu-
nidade em um processo es-
tratégico organizacional da 
Polícia Comunitária, trazen-
do os cidadãos para próximo 

da Polícia Militar. O esporte 
é também um das melhores 
formas de se prevenir o uso 
de drogas na adolescência 
e na fase adulta. Segundo o 
médico Rogério Morihisa, “a 
prática esportiva é um dos 
muitos hábitos saudáveis que 
o ser humano pode adotar, e 
funcionará como um fator de 
proteção contra o uso de ál-
cool e outras drogas. É claro 
que o esporte sozinho não é o 
suficiente, deve ser aliado ao 
fornecimento de informações 
sobre os efeitos delas. Mas a 
oferta de desafios e realiza-
ções que o esporte traz para 
a vida de quem o pratica são 
muito positivas.”

Recentemente, aconteceu 
um dos eventos que mais 
movimentam o projeto, o 
Campeonato Interno de Fu-
tebol Infantil. Ao todo, 310 
crianças na faixa etária entre 
5 e 15 anos participaram dos 
jogos. “O campeonato é a me-
lhor maneira de todos os alu-
nos participarem e oferecer 
a mesma oportunidade por 
igual a eles. É uma ocasião 
para as turmas do período 
matutino e vespertino se con-
fraternizar e conhecer uns 
aos outros”, afirma o sargento 
Giovanni. 

Aulas gratuitas no projeto  
Prevenindo com Arte
Treinamentos de diversas modalidades esportivas e artísticas  
com profissionais especializados, no Batalhão da Polícia Militar do Guará

Quando eu cheguei no projeto 
já ia começar o campeonato 
e foi muito legal. Dei o meu 

melhor, pena que a gente 
perdeu, mas todo mundo 

ganhou medalha. Fazer futebol 
é muito bom porque a gente se 
exercita, mexe as pernas e tem 
que pensar também. Os treinos 

são divertidos, eu aprendi a dar 
pedaladas. 

Gustavo DouraDo

Eu acredito muito nesse projeto, 
acho muito bacana, os policiais 
não deixam nada a desejar. 
Para mim, o que falta é um 
pouquinho mais da participação 
dos pais do govern ou empresa 
para ajudar na infraestrutura, eu 
sou uma das responsáveis pela 
caixinha (de doações), mas é 
muito pouco o que arrecadamos 
em vista do que podemos fazer.
Juliana Cristina  

Eu acho que esse campeonato 
que teve entre as crianças traz 
muitos benefícios, a interação 
é uma coisa muito boa, até 
os pais ou os avós como é o 
meu caso, se envolvem mais, 
vem torcer e quando acaba 
o campeonato a gente vê 
que criou um elo de ligação 
significativo uns com os outros. 
João Pereira

Todo menino gosta de futebol 
e trazer eles pra fazer o 
treinamento certinho ajuda 
muito, não só como esporte, 
mas a gente vê melhorias em 
todas as áreas da vida dele. 
Trago meu neto desde que o 
projeto foi criado em 2015, 
ele foi até homenageado na 
cerimônia como o aluno que 
está há mais tempo no projeto.
José ribamar silva

Foi muito bom jogar no 
campeonato, meu time fez 19 
gols e eu fiz 17, mas mesmo 

assim não fomos bem. Treinar 
aqui é muito legal, quando eu 
cheguei nem chutava direito, 

agora tô bem melhor, o 
treinador disse que estou entre 

os três melhores. 
Marco antônio Queiroz

A cerimônia para entrega de medalhas e troféus foi realizada no auditório da Administração do 
Guará e contou com a presença do ex-goleiro da seleção brasileira Paulo Vítor, o deputado distrital 

eleito João Hermeto de Oliveira Neto, o Comandante do II CPRM Cel. Arnaldo da Costa Farias Filho e 
o subsecretário do NaHora, Mateus Lola.
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A taxa de desemprego ainda 
atinge 12,9% de brasileiros, 
segundo a pesquisa divulga-

da em julho pelo IBGE. Com isso, 
ideias e projetos empreendedores 
encontram lugar em busca de re-
colocação no mercado de trabalho. 
Encontrando essa oportunidade de 
negócio, surgiu a Expresso Ovos, 
a primeira empresa de entrega de 
ovos de galinha e codorna em do-
micílio no DF. 

Com menos de um ano de fun-
cionamento, a empresa já atende 
uma cartela fiel de clientes que 
consomem ovos diariamente, de-
vido a restrições alimentares, die-
tas para atletas ou intolerâncias, 
paixão pelo alimento, ou ainda a 
comodidade da entrega em casa 
ou no trabalho. As assinaturas do 
serviço são semanal, quinzenal e 
mensal. Os tipos de ovos são, bran-
cos, vermelhos, caipiras e ovos de 
codorna. Em 2019, as novidades do 

cardápio serão os ovos orgânicos e 
também os ovos com adicional de 
ômega três, além de novas rotas de 
entrega e também franquias.

As entregas acontecem em 
Águas Claras, Asa Norte, Asa Sul, 
Candangolândia, Cruzeiro, Guará, 
Lago Sul, Noroeste, Sudoeste, Octo-
gonal. É possível escolher o melhor 
dia da semana, para o recebimento 
e também a quantidade e tipos dos 
ovos. O valor inicial é de R$ 12,99 
o pagamento é realizado através 
de cartão de crédito, transferên-
cia bancária e boleto. Os pedidos 
acontecem no www.expressoovos.
com.br. 

 “A ideia surgiu para oferecer ao 
cliente essa experiência de entrega 
programada ao público, com o dife-
rencial de um atendimento perso-
nalizado e ovos selecionados com 
ótima qualidade, origem e por um 
preço justo”, explica Daniel Melo, 
proprietário da Expresso dos Ovos. 

Sem crise: empreendedor guaraense 
inova com o “Netflix dos Ovos”
Clube de assinatura de ovos é pioneiro no Distrito Federal

A empresa do morador do Guará, Daniel Melo, entrega ovos frescos em várias 
regiões do DF, basta fazer o pedido pelo site
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JOEL ALVES
GuArá vivo

JOELIN@UOL.COM.BR

Curta as rápidas

Professor Klecius

 - MEU BURACO, MINHA VIDA – 
Os moradores estão reclamando muito 

da quantidade de buracos na cidade. A 
Administração do Guará e a Novacap 
estão se desdobrando, mas surgem muitos 
buracos a cada momento que chove. 

- MATAGAL – 
Um problema constante neste período 

é o crescimento vertiginoso de mato na 
cidade. Isto acontece em todo o DF, mas 
aqui no Guará também acontece e a turma 
reclama, com razão.

- EXPECTATIVA DE VENDAS – 
O comércio está esperançoso quantos ao 

aumento de vendas neste final de ano, mas 
as pessoas têm priorizando o pagamento 
de dívidas, se sobrar. . . Mas no final as lojas 
ficam sempre cheias e é um sufoco, todo 
ano.

- NATAL EM CORDEL – 
Foi um sucesso a apresentação do 

Musical Natal em Cordel, organizado com 
carinho pela turma da Igreja Baptista 
Filadélfia. O evento aconteceu sábado e 
domingo (1 e 2 de dezembro) à noite e 
quem não foi perdeu.   

MOÇÃO  DE  REPÚDIO  
A  ADUNB e o CENTRO DE ESTUDOS 

AVANÇADOS MULTIDISCIPLINARES  
da Universidade de Brasília emitiram 
Moção, tornando público seu repúdio pela 
violência desferida de forma verbal e física 
aos professores da UnB dentro da Câmara 
Legislativa, num fórum de discussão da 
LUOS, no dia 26 de novembro.  A nota cita 
“ o ato vergonhoso de expulsar o Prof. 
Dr. Frederico  Flósculo dos recintos da 
CLDF e de forma covarde e vil permitir 
o espancamento de dois professores, 
um deles uma mulher que apanhou até 
desfalecer ,  Dr. José Wilson Corrêa Rosa e 
Dra. Mônica Veríssimo dos Santos ...”

GUARÁ  DE  OLHO  NA  LUOS     
Por falar em Luos, a comunidade 

guaraense  tem de ficar atenta no dia 11 de 
dezembro (data estipulada para votação 
da famigerada Lei).  O Projeto de Lei já foi 
aprovada na CAF (Comissão de Assuntos 
Fundiários) e agora irá ao plenário. Como 
dissemos na edição anterior, na nova 
proposta não consta a autorização de 
comércios nas casas na orla do Guará 
II  nem nas esquinas das ruas entre os 
conjuntos também do Guará II.  Temos que 
lutar ainda mais pela retirada de outras 
aberrações colocadas no projeto,  mas, 
também,  ficar atentos para que não sejam 
colocadas emendas de última hora que 
prejudiquem ainda mais nossa qualidade 
de vida!  O ideal é não aprovar AGORA e 
discutir MAIS a  proposta.  Srs. Deputados, 
os moradores estão de olho!!!...

INCONSTITUCIONALIDADE  NÃO  
IMPEDE ARRANHA-CÉUS ? 

Mesmo com  alguns artigos do PDOT considerados  
inconstitucionais e com isso proibidas as construções dos 
famosos arranha-céus aqui no Guará, o que se vê é que na 
AE 2 lote E está sendo construído mais um.  Já vai para a 
13ª. Laje (andar) e pelo jeito  vai ser mais outro. Parece que 
a ADI 2009.000.2.017552-9 NÃO ADIANTOU NADA!!!  É 
sempre assim no Guará!

ESTACIONAMENTO  EM   
ÁREA  DE  SEGURANÇA DO  METRÔ    

Por falar nos famosos arranha-céus  do Guará II, os 
moradores do Edifício Dolce Vitta e prédios vizinhos, 
na falta de local para estacionar estão usando a faixa de 
segurança do metrô para guardar seus carros durante a 
noite. Até que poderia ser uma saída, mas é bom lembrar 
que é necessário autorização do metrô e que no local tem 
um PEC(Ponto de Encontro Comunitário). Estamos sempre 
afirmando que a culpa desta falta de estacionamento é 
das construtoras que em seus projetos esqueceram (?) de 
planejar garagens suficientes. Os moradores da cidade  só 
não aceitam é a invasão das áreas verdes da cidade. 

E  PARA  OS  POBRES  CIVIS,  AUMENTO NADA !!!  
Primeiro, os ministros do STF e em cascata, demais 

servidores do Judiciário. Depois os Militares e agora os 
Deputados que querem incluir no pacotão de Natal  um 
aumento salarial e em conseqüência todos os legislativos 
Brasil a fora. E, ficamos, mais uma vez matutando:  E 
os pobres civis e os empregados celetistas como é que 
ficam nessa?  Até no Salário Mínimo estão querendo 
mexer para não ter o aumento real previsto em lei! Os 
trabalhadores não podem ficar parados!... Teremos que 
reagir, URGENTE!!! 

ASSESSORES  DE  TEMER  NO  GOVERNO  IBANEIS  
Não entendemos o que está acontecendo com o 

governador eleito do DF,  o advogado  Ibaneis Rocha em 
relação a escolha do seu secretariado. Ou traz de fora do 
DF ou vai buscar no Governo Federal  um nome da equipe 
do governo Temer!  Ou não tem equipe de apoio ou está 
correndo de indicações de Filippelli? Mas dá na mesma... Se 
é da equipe do Presidente Temer, não é a mesma coisa de ser 
indicação do Sr. Tadeu Filippelli?  Vamos esperar para ver o 
que acontecerá!!!!!.....  

NÃO  TEM  RAMPA,   
MAS  TEM  ESCADA!  

Conversa  entre dois moradores de uma determinada 
quadra do Guará:  Morador  1 – Na praça de minha quadra 
não tem rampa para cadeirantes!  Morador 2 – Mas em 
compensação tem escada para cadeirantes!!!  Nós somos 
chiques!!! 

E  A  PROMESSA  VAI  SER  CUMPRIDA? 
Quando da discussão das novas poligonais do Parque 

Ecológico Ezechias Heringer,  o deputado Rodrigo Delmasso 
garantiu aos presentes que caso o parque de nossa cidade 
ficasse sem a área 28-A,  a Terracap não poderia vendê-la 
para construções residenciais ou comerciais. Deveria ser uso 
institucional ou, no máximo, institucional e comercial.  No 
entanto, no projeto de lei aprovado, o governador Rodrigo 
Rollemberg VETOU esta exigência.  E, agora, deputado 
Delmasso?  Temos que derrubar o veto, para que a promessa 
seja cumprida!!! Aguardemos!!!

Papai Noel e 
apresentação 
de corais 

Neste final de semana 
teremos várias atividades: 
No sábado (8 de dezembro) 
teremos a apresentação 
do Coral Habeas Cantus, 
do Tribunal de Justiça no 
Guará. Ele vai se apresentar 
na praça da QI 02, que vai 
inaugurar nova iluminação 
natalina na praça. Mais uma 
iniciativa do Pequito, prefeito 
da quadra.  No domingo 
teremos apresentação do 
coral Serenata de Natal, 
no estacionamento do Pão 
de Açúcar(QE 02). Neste 
domingo (9 de dezembro) 
tem a Caravana do Natal da 
Coca-Cola, que vai circular 
pelas ruas da cidade com 
o Papai Noel, que vai fazer 
a alegria das crianças. A 
caravana inicia no SQB, 19 
horas, e circula pelo Guará I 
e pelo Guará II. 

Conseg Guará nas ruas
Os conselheiros estão nas ruas orientando os comerciantes, 

moradores e estudantes sobre prevenções e técnicas de segurança para 
a comunidade, além de colher solicitações e encaminhar para os órgãos 
de segurança.  Já foram realizadas várias visitas no comércio e palestras 
para os estudantes nas escolas da Rede Pública de Ensino, numa parceria 
com a Regional de Ensino, o 4º Batalhão da PM e a Guará FM. Um dos 
maiores problemas no Guará é falta de viaturas, pessoal e equipamentos 
nos Batalhões e na Delegacia. As incidências de assaltos são grandes, 
principalmente desta época. 



E-DEMOCRACIAE-DEMOCRACIA
A CÂMARA É VOCÊ.

Conheça as ferramentas para você 
acompanhar o trabalho da CLDF.

A e-Democracia é uma plataforma de interação 
eletrônica entre a população e o Poder Legislativo. 
Com ela, você pode acompanhar e participar das 
discussões e audiências em tempo real, contribuir 
para Projetos de Lei ou fomentar discussões de 
interesse da sua comunidade.

Acesse cldfcomvoce.com.br

/CamaraLegislativaDoDistritoFederal cl.df.gov.br

@ComunicaCLDF youtube.com/TVWebCLDF

A PLATAFORMA E-DEMOCRACIA É FORMADA POR 3 MÓDULOS:

Baixe o aplicativo CLDF NA SUA MÃO.

Audiência Interativa Wikilegis Expressão

Aqui você pode 
acompanhar 

audiências públicas 
e fazer sugestões 
ou perguntas em 

tempo real.

Uma forma de 
colaborar com a 

redação de Projetos 
de Lei e enviar 

opiniões e sugestões 
para cada um de seus 
artigos e parágrafos.

Fóruns temáticos 
para discussão de 
ideias e projetos, 

livres e abertos para 
toda a população.
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Gatos angorás 
são conhecidos 
por serem in-

teligentes, amigáveis 
e divertidos. E essas 
características são as 
mesmas dos produtos 
da Angorá, uma re-
cém-inaugurada loja 
no Florida Center, na 
QI 31. Apaixonadas 
por moda e objetos 
inusitados, as donas 
Ellen Christina e Flo-
ra Arruda decidiram 
abrir uma loja com 
objetos que contam 
histórias e despertam 
sentimentos. 

Uma longa arara 
de roupas femininas 
mostra bem o espírito 
da loja. São peças des-
pojadas, alegres e le-
ves, para todo tipo de 
ocasião. Além de ter 
a cara da Angorá, as 
roupas selecionadas 
e colocadas à venda 
passam por um minu-

cioso controle de qua-
lidade.  Apenas peças 
impecáveis, feitas de 
materiais duráveis 
entram na coleção da 
Angorá.

Objetos divertidos
De objetos de de-

coração a utensílios 
de cozinha, passando 
por acessórios e pa-
pelaria, tudo na loja 
remete ao aconchego 
do lar. São objetos de 
design criativo, fei-
tos para causar uma 
impressão positiva. A 
loja é ideal para com-
prar presentes, para 
crianças, homens e 
mulheres, neste Natal. 
A variedade de temas 
possibilita escolher 
presentes para quase 
todos os tipos de per-
sonalidade, e ainda é 
possível contar com o 
bom-gosto das donas 
da loja na escolha.

Angorá

QI 31 Bloco A Loja 18

3972 4989

@angorabsb

Angorá, uma loja que encanta
Design criativo e peças inusitadas fazem da 
mais nova loja do Guará a melhor opção neste Natal

A Angorá oferece uma infinidade de opções de presentes para 
todos os estilos e gêneros

Empresas da cidade
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JOSÉ GURGEL

umAs e outrAs

Holding
Volta e meia encontramos coisas aqui 

no Guará que achamos não ser possível 
que existam em qualquer outra Região 
Administrativa  RA) .

Dando uma voltinha pelo centro, bem ali 
na QI 11, nos deparamos com um lixão em 
fase  e crescimento. Até abrigos provisórios já 
estão instalados por lá, onde no meio daquela 
sujeira e montes de lixo moram algumas 
pessoas.

O mato está alto, o que favorece muito 
o aparecimento dessas mazelas por aqui, 
pois uma antiga corretora de imóveis foi 
desalojada por força de decisão judicial, e, 
depois da reintegração, haviam colocado 
vários tapumes para evitar nova invasão.

Acontece que retiraram os tapumes com a 
desculpa de logo iniciarem uma construção, 
chegaram a deixar alguns containers por 
lá, mas abandonaram, ai, foi o mote para 
que desocupados, catadores de lixo e 
assemelhados rapidamente tomassem posse 
e ali montasse a holding do lixão ao qual me 
refiro.

Moradores e comerciantes já estão bem 
incomodados com tais vizinhos e aquela 
sujeira por lá amontoada, isso sem contar 
com o mal cheiro que incomoda quem passa 
na calçada.

Acho que está na hora do pessoal começar 
a tomar alguma providência, pois do jeito que 
está não dá pra continuar.

A tal construtora deve ser notificada para 
que seja recolocado o tapume, retirando a 
bagunça de lá ou  ao menos defina quanto ao 
que por ali será construído.

Do jeito que está não pode ficar, pois 
além do aspecto do abandono expõe 
os comerciários e moradores a riscos, 
principalmente para a saúde, alguma 
providência tem ser tomada com uma certa 
urgência.

Esclarecendo
Encontrei com o meu amigo Caixa Preta 

lá no Porcão, como sempre, entre uma 
gelada e outra o cabra veio com o motivo 
da preocupação, maior agora no período de 
festas.

Ele achou que o pessoal estava numa 
campanha difamatória contra ele, e queria 
que eu colocasse uma nota na minha coluna 
sobre o assunto.

Como sempre, o velho Caixa estava de 
gozação, parecia até que a coisa era séria, 
mas pra não contrariá-lo, resolvi atender o 
pedido.

Pois segundo ele, apesar de ser um crítico 
ferrenho das festas natalinas, caso apareça 
um convite zero oitocentos, ele cai matando. 
Essa é a nota de esclarecimento do maluco.

NOTA DE ESCLARECIMENTO:
Caros amigos, numa clara tentativa de 

denegrir minha imagem, a imprensa marrom 
está divulgando um falso boato, ou seja, a tal 
fake news, através das mídias sociais, dizendo 
que eu parei de beber ou estou tentando parar 
de beber.

Quero portanto, afirmar categoricamente, 
que em nenhum momento essa ideia 
estapafúrdia passou por minha cabeça, que 
só pode ter saído de uma mente insana, pois 
nunca tive essa intenção e muito menos  com 
algo tão absurdo.

Isso é uma mentira deslavada, criada 
por pessoas mal intencionadas querendo 
manchar minha boa reputação de consumidor 
alcoólico e bom de copo, quem sabe talvez com 
intenção de impedir que amigos como vocês 
me convidem no final do ano para churrascos, 
confraternizações natalinas, almoços com as 
sobras do Natal e réveillon!

Continuo aberto ao convite de todos, não 
acreditem nessas mentiras!!!

Assinado: Caixa Preta.

Luos
Parece-me que alguns deputados em fim de mandato, 

junto a outros que continuarão na  Câmara Legislativa 
do Distrito Federal, agora ao apagar das luzes querem 
por todos os meios empurrar goela baixo da população 
essa aprovação da Lei de Uso e Ocupação do Solo - 
LUOS, simplesmente para atender aos interesses de 
especuladores imobiliários, grileiros, invasores  com 
esse verdadeiro Cavalo de Tróia contra a população e a 
qualidade de vida do DF.

Alguns agindo apenas movidos pelo espírito de 
vingança por não contarem com o apoio da população para  
suas tão sonhadas reeleições, outros para cumprirem em 
detrimento da população, suas promessas de campanha.

Muito dinheiro, interesses  estranhos sem dúvidas 
estão envolvidos nessa pressa absurda na tal aprovação, 
nem que para isso deixem o DF a um passo do caos que a 
muito está sendo previsto por urbanistas ,ambientalistas e 
as pessoas que pensam no bem do DF.

Lembrem-se senhores distritais com essa atitude estão 
prejudicando toda a nossa região, não esqueçam também 
que o DF não é feito apenas por empreendedores sem 
escrúpulos e gananciosos, temos também muita gente que 
se preocupa de verdade com o crescimento ordenado e 
sustentável.

 A atitude de vocês não será esquecida, pois os 
eleitores conscientes e esclarecidos não deixarão cair no 
esquecimento a atitude omissa como estão tratando o 
futuro da nossa terra.



NAS LOJAS SAGA DO PARK SUL: KIA, FORD, 
HYUNDAI IMPORTS, VOLKSWAGEN

E SAGA SEMINOVOS

Park Sul
3403-9393

Park Sul
3362-3333

Park Sul
3362-3355

Park Sul
3403-9410

Park Sul
3403-9390

Park Sul - Ao lado do shopping Casa Park

OFERTAS SENSACIONAIS TODAS AS QUARTAS
DO MÊS DE AGOSTO.

SEMINOVOS COM GARANTIA 
DE 3 ANOS E MUITO MAIS 

VANTAGENS!

TAXAS A PARTIR DE 0% 
TROCA COM TROCO

1.000 VEÍCULOS NOVOS  E
SEMINOVOS A PRONTA-ENTREGA

ATÉ 100% FINANCIADOS


